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Contestarà la consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural i Emergència Climàtica.

Quan vosté vullga, consellera.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural i Emergència Climàtica:

Señor Emigdio Tormo, yo lo que le diría es que usted no 
tiene los datos bien, además es que me da un número global 
de capítulos de inversiones que no es así –quiero decir–, es 
que además esto son sumas, no tiene más. El total de los 
capítulos inversores, que son el 4 el 6, son 188 millones, y 
el grado de ejecución a estas alturas de esos capítulos es 
de 116 millones. Estamos hablando de entorno al 62 %–ya 
digo–, cuando ustedes saben que, además, el principio de 
año siempre es para hacer todo el tema de las licitaciones y 
los procedimientos, y al final del año es la culminación tanto 
del pago que se hace como del final de la ejecución.

Así que, entendemos que ese 62 % irá aumentando en estos 
dos próximos meses antes de que acabe el año, alcanzando 
cifras –como decía el president– para todas las consellerias, 
para todas las consellerias, muy óptimas, a tenor además de 
las dificultades que se han tenido en unos años donde se ha 
gestionado una pandemia sanitaria con todas sus derivadas 
y unos presupuestos ordinarios que, obviamente, pues, se 
tenían que ejecutar también con diligencia .

Así que, yo le diría que intente hacer sumas y yo, por 
supuesto, se me dan bien los números, y, si quiere, podríamos 
tener una clase para sumar y restar y hacer los porcentajes .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Senyor Tormo.

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señor presidente.

Señora consellera, cuando me dé usted esa clase magistral, 
désela también a los analistas de prensa que tampoco saben 
sumar, ni tampoco saben de números . Porque dice: «Retraso 
en educación, agricultura e igualdad .» La de agricultura, que 
dirige la señora Mireia Mollà, se sitúa –en la fecha que yo 
le he dado– en el 4,87 %. Usted sabrá de muchos números, 
pero debemos ser todos unos incompetentes y unos necios 
que no sabemos interpretar los números .

Mire, hay un dato fundamental . Siempre que yo les digo, 
nosotros les decimos, mi grupo, que tenemos un problema 
con las plagas, por ejemplo, esto es un dato objetivo, uste-
des me dicen que somos la comunidad autónoma que más 
invierte en luchar contra las plagas, 6 millones de euros . 

Y yo le digo: de los 280 millones que tiene para inversión, 
6 millones de lucha contra la plaga, y resulta que usted ha 
ejecutado el 24 %, a 30 de septiembre, cuando el campo 
valenciano se muere, cuando los fertilizantes han subido 
un ciento por ciento, cuando el gasóleo ha subido un 40 %, 
cuando la energía en total un 300 %, y los plásticos un 50 %, 
y el agua, que todavía hay, un 30 %, ¿y usted me habla de 
que no ha ejecutado más que el 24 % del presupuesto?

Mire, con todo el respeto y todo el cariño se lo digo, dedí-
quese a otra cosa, para esto usted no sirve .

Gracias, senyora consellera . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyor Tormo.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural i Emergència Climàtica:

Señor Tormo, lamento decir que usted de parlamentario 
tampoco. Los 6 millones de euros son capítulo 2, y yo entiendo 
que usted sabe que el capítulo 2 no son inversiones . Pero es 
que si tenemos que llegar a este nivel, o sea, si usted encima 
me habla de que no hemos ejecutado los fondos de plagas 
cuando están ejecutados prácticamente al cien por cien porque 
es capítulo 2, que es diferente al 6, o al 4, es que hay capítulos, 
el 1, el 2, el 3, el 4, el 5, el 6, el 7, el 8…, y resulta que el capítulo 
2, que son gastos porque, a ver si usted entiende que cuando 
se paga la mitad de las feromonas a los agricultores es una 
compra, se hace en capítulo 2, no es una inversión, no sé si lo 
entiende. Una inversión…, vamos a ver la diferencia.

Mire, una inversión, por ejemplo, es una obra hidráulica; 
una inversión es un arreglo de caminos; pero una compra 
de feromonas, una compra, por ejemplo, última de 2 millo-
nes de euros en Cryptolaemus, que es un depredador para 
el cotonet, son bichos, no son inversión, y eso va un capítulo 
diferente . Entonces, yo ya… esto creo que ya no es de sumar 
y restar, esto es que usted, pues, bueno, de parlamentario 
deja mucho que desear, sinceramente .

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

Passarem, senyories, a la següent pregunta que formula 
l’il·lustre diputat Miguel Pascual, en nom del Grup 
Parlamentari Vox Comunidad Valenciana .

Vull donar la benvinguda a la Delegació de l’Excel·lentíssim 
Ajuntament d’Elx que ha vingut per a assistir a la votació del 
Palmerar d’Elx, presidida pel seu alcalde, Carlos González, 
al qual agraïm la seua presència entre nosaltres. Benvingut. 
(Aplaudiments)
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I done la paraula a l’il·lustre diputat Miguel Pascual .

Quan vosté vullga, senyoria. (Aplaudiments)

El senyor Pascual Pérez:

Con la venia, señor presidente.

Señorías, en la memoria de todos están los fatídicos días 
del 11 al 14 de septiembre de 2019, cuando una terrible 
gota fría asoló la Vega Baja, nuestra preciosa Vega Baja, la 
comarca más al sur de la provincia de Alicante y no por eso 
menos importante, donde la vida no se entiende sin el agua, 
ya sea por su escasez o por su violencia . Porque cuando 
estamos hablando de esta comarca, que tiene 43.000 
hectáreas de cultivo, estamos hablando de una forma de 
vida, estamos hablando de una economía basada en todos 
los aspectos agroalimentarios derivados de todas estas 
hectáreas de cultivo. Porque la Vega Baja, ella sola, repre-
senta más del 10 % de todas las tierras de regadío de la 
Comunidad Valenciana y una cuarta parte de todas las de la 
provincia de Alicante . Aun así, nuestra Vega Baja se muere, 
su forma de vida se muere, porque su agricultura, nuestra 
agricultura, se muere .

Recordará la señora consejera de Compromís el 28 de 
febrero de 2020. Ese día se aprobó el Decreto 29/2020, 
donde se aprobaron las ayudas urgentes, urgentes, para 
paliar los daños producidos por la Dana de septiembre de 
2019 . La consellera de Compromís, para cualquier agricul-
tor que lo ha perdido absolutamente todo, sabía que este 
decreto iba a ser un insulto, y ahora, pues, tras consultar la 
resolución de las ayudas, de reciente aprobación, pues se 
confirma el insulto.

Miren, ¿saben ustedes lo que reza en la página web de la 
Generalitat sobre las ayudas de la Dana? «Porque lo más 
urgente es ¡ahora!» ¿Ahora, señora consellera? ¿Ahora? 
¿Cuándo? Ustedes han tardado más de setecientos días en 
resolver estas ayudas, en resolver cuatrocientos dieciocho 
expedientes, casi dos años, esta es la urgencia. Y si hablamos 
de cuantía, ¿en cuánto nos quedamos?

Mire, consejera de Compromís, usted alardeó que iban a 
destinar 20 millones euros para los daños. Compromís, el 
resto del Botánico, también, con la colaboración del Partido 
Popular y de Ciudadanos, aprobaron un dictamen donde 
se publicitaban estos 20 millones. El señor presidente de 
les Corts, también de Compromís, se apresuró a difundir 
este dictamen donde se publicitaban estos 20 millones de 
ayudas. Y ¿cuál es la realidad?, se preguntarán ustedes. Pues, 
la realidad para los señores de Compromís es que, de los 20 
millones de euros, solamente se van a conceder 117 .000 
euros . Igual no lo ven ustedes, pero es esta rayita roja del 
fondo, esto es lo que se suponía que iban a dar, y esto es lo 
que al final van a dar, un 0,6 % de todo lo prometido, una 
auténtica vergüenza.

Ustedes, señores de Compromís, no solamente es que han 
abandonado a la Vega Baja dejándola a su suerte, sino que 
además se mofan de su gente; casi dos años para resolver 418 
expedientes que al final han dejado en 25, y 20 millones de 
euros que al final han dejado en poco más de cien mil euros.

Miren, una ayuda que tarda dos años en darse no es una 
ayuda, y más cuando es una ayuda precisamente cuando 
sabían que los agricultores no podían cumplir ni con las 
bases. Y eso, señoría, es infame. Y voy a explicárselo de otra 
manera .

Como aquí ha habido gente que se ponía a comparar con la 
métrica madrileña cuando se hacía la similitud con el parque 
del Retiro, pues voy a hacer el símil, ¿no?, a ver si de una vez 
los señoritos de Compromís comprenden de qué estamos 
hablando. Estamos hablando de que las hectáreas de cultivo 
de la comarca de la Vega Baja son dos veces la extensión 
del Parque Natural de la Albufera . Así que yo le pregunto 
¿cuándo van a dejar de tratar a la Vega Baja y a sus ciudada-
nos como ciudadanos de segunda?

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies .

El senyor Pascual Pérez:

Aunque más que una pregunta, voy a hacer la afirmación: 
señora consejera de Compromís –voy a reformularlo–, deje 
de tratar a la Vega Baja y a sus agricultores como ciudadanos 
de segunda .

Muchas gracias y (qu11:42 fuerza) Vega Baja . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

La pregunta que s’acaba de formular serà contestada per 
l’honorable consellera d’Agricultura i Desenvolupament 
Rural .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural i Emergència Climàtica:

Gràcies, señora president.

Señor Pascual, yo creo que usted tiene alguna confusión en 
los tiempos y en la resolución; de hecho, se la voy a explicar.

Usted ha puesto el foco en ese Decreto del 28 de febrero, 
que el 22 de mayo se modifica precisamente para dar dos 
meses más, hasta el 3 de agosto de 2020, a las posibles soli-
citudes . Esto se hace en muchos de los casos porque la docu-
mentación que iban a necesitar, requerir, para hacer esas soli-
citudes, algunos de los agricultores y agricultoras, se nos 
pide más tiempo, a tenor de las circunstancias obviamente 
tan trágicas que se vivieron en la Vega Baja, 3 de agosto de 
2020 . En ese momento aparecen esos cuatrocientos dieci-
ocho expedientes, de los cuales hay algunos que están dupli-
cados, quedándose válidos cuatrocientos once. Durante seis 
meses, y digo «seis meses», se tiene que pedir la subsanación 
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de trescientos sesenta y ocho expedientes; el 90 % de los 
expedientes no reunía las condiciones mínimas para poder 
resolverse, pero yo creo que usted eso ya lo sabe, ¿verdad? A 
tenor de que no queremos, obviamente, que ningún expedi-
ente por alguna falta de documentación quede excluido, se da 
un plazo de subsanación hasta el 19 de agosto pasado, preci-
samente para que los agricultores puedan tramitar, conforme 
a su solicitud, con la carencia de informes de peritos o alguna 
documentación que tenían que hacer y que tenían que apor-
tar . Pues bien, 19 de agosto pasado .

Un mes después, el 29 de septiembre, se aprueba la primera 
resolución, la primera de la primera tanda resuelta de expe-
dientes, son veinticinco expedientes que suman lo que usted 
ha dicho; otros veinticinco expedientes están para publicarse, 
hay un control de campo de 90 expedientes para que sean los 
siguientes, y en fiscalización otros cuarenta expedientes. ¿Por 
qué se hace así? Porque queremos que se vayan cobrando a 
razón de la resolución de los mismos, es decir, no queremos 
que aquellos que ya hemos podido resolver y efectivamente 
cumplen ya, por su subsanación y cumplen los requisitos para 
obtener esa subvención, puedan estar retrasados por ir some-
tiendo al proceso de fiscalización el resto de solicitudes. Así 
que, yo creo que usted debería ser en esto un poquito más 
diligente . Acabaré diciendo una cosa .

Mire, las ayudas a los agricultores y agricultoras han sido 
muy diversas, no solamente estas . Solo esta conselleria, solo 
esta conselleria, ha invertido más de 15 millones de euros en 
un tiempo récord en las infraestructuras hidráulicas, porque 
yo creo que usted sabe que para cultivar hace falta regar. Y 
entonces, si estaban dañadas las infraestructuras hidráulicas, 
se sometían a un proceso al cultivo difícil y complicado. Así 
que esa era nuestra máxima urgencia.

No solamente eso, sino que para acceder a estos campos 
tenían que repararse los caminos, y han sido muchísimos 
los caminos reparados, más de 2 millones de euros en repa-
raciones urgentes de caminos . Nos han felicitado todos los 
alcaldes de la zona, todos, por la urgente reparación de dos 
elementos básicos para el cultivo: poder acceder mediante 
caminos; poder regar mediante infraestructuras hidráulicas. 
Y esto suma, ya digo, esos 17 millones de euros que, junto a 
estos 2 millones que se irán resolviendo en estas resolucio-
nes, son esos 20 millones de euros de ayudas que esta conse-
lleria –y habría que sumar el resto, que también ha contri-
buido y mucho– ha hecho para que haya fuerza Vega Baja.

Gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, consellera .

La pregunta 977 se deixa per a la pròxima setmana donat 
que . . . Entenc que se formularà la pregunta 977, que era del 
Ple anterior, i que formularà l’il·lustre diputat José María 
Llanos, en nom del Grup Parlamentari Vox Comunidad 
Valenciana . (Veus)

Perdó, perdó, a esta pregunta excusa la seua assistència la 
consellera d’Innovació i Universitats i anirà per al pròxim 
Ple, tal i com quedàrem en la Junta de Síndics, tal i com 

quedàrem. És que ací n’hi ha una (veus)  . . . Sí, sí, és el que 
quedàrem . Perdó, és que m’he equivocat jo, ha sigut un error 
meu. És el que quedàrem en la passada Junta de Síndics, se 
posposa per al pròxim Ple .

Passarem a la pregunta 991, que formula l’il·lustre dipu-
tat Fernando Pastor, en nom del Grup Parlamentari Popular, 
a la consellera de Participació, Transparència, Cooperació i 
Qualitat Democràtica.

Quan vosté vullga, senyoria.

El senyor Pastor Llorens:

Gràcies, president .

Señora consellera, como usted bien dijo en el último Pleno, el 
artículo 21 de la Constitución española le concede el dere-
cho a manifestarse libremente. Y yo creo que precisamente 
el respeto a la Constitución y al Estatuto de autonomía, 
junto al mínimo decoro que políticamente se le puede exigir 
a un conseller, hacen incompatible que usted tenga a veces 
una marcha catalanista e independentista por las calles de 
Valencia el día Nou d’Octubre . Estoy completamente conven-
cido. Es más, creo que la respetabilidad y la honorabilidad 
de un miembro del Gobierno valenciano, de un conseller que 
representa a todos los valencianos, no puede entremezclarse 
con la poca gente que en esta comunidad ondea esteladas y 
lanza proclamas de països catalans por las calles de Valencia el 
día Nou de Octubre . (Aplaudiments) Eso no puede ocurrir .

Yo creo, sinceramente, y se lo digo con todo el respeto del 
mundo, consellera, que su presencia allí, encabezando esa mani-
festación, es una vergüenza, es una humillación y es una falta de 
respeto a todos los valencianos, que en su mayoría, créame, no 
están por estas historias del independentismo y el catalanismo. 
Créanme, se lo digo con respeto y con toda la convicción .

Y, por eso yo, le pregunto: cómo justifica usted, señora conse-
llera, su asistencia, su encabezamiento, en una manifestación 
organizada por Acción Cultural del País Valencià, en la que era 
más que previsible, y todos lo sabemos, usted también, se iban 
a lanzar proclamas de països catalans y se iba a utilizar simbolo-
gía contraria a la Constitución y al Estatuto de autonomía.

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president de les Corts Valencianes:

Moltes gràcies, senyoria .

Per a respondre . Contestarà l’honorable consellera .

La senyora consellera de Participació, Transparència, 
Cooperació i Qualitat Democràtica:

Senyor Pastor, pot vosté adornar tot el puga, però jo estava 
allí exercint el meu dret a manifestar-me, un dret que li 
recorde l’article 21 de la Constitució, que vosté hauria de 
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